

# こころる便り

第255号

令和3年6月

〒679-1434  
兵庫県たつの市新宮町大屋六六ハ一十二  
株式会社 新宮運送グループ  
代表/木南 一志  
kiminami@shingu.co.jp  
電話 079-1-755-1212



新宮運送ホームページ

## これを機に

武漢ウイルスという呼び名は全く浸透しなくなりませんでした。イギリス株やインド株など変異ウイルスには地名が入るのになぜなんだろうと考えてしまいます。

日本では台風も一号二号と呼ばれて、毎回つけられている名前（アジア各国でつけた名前があります。）で呼ぶことはありません。ISOという国際規格は徐々に浸透して、トラックのタイヤもJIS規格と呼ばれる日本独自の工業規格は認められなくなりました。しかしながら、JISにも国内事情に応じた理由が存在していて、タイヤの回転方向にネジが締まっていくなど、欧米とは一味違う工夫がされていました。それは、山が多いゆえに坂道やカーブが多くなる地域性を考慮しての工夫であったと思えます。

日本人の改善能力はトヨタ自動車によって世界の中でも大きな価値を示すこととなりましたが、便利になった現代ではどうでしょう。ウイルスの情報分析もマスコミはどうしても一方的な数値グラフを示して、恐怖心をあおるような報道に傾いていきます。テレビを見ているだけの国民は、その情報を信じて動く。最初が間違っていたとしても、検証する仕組みや考え方がないように思えて仕方ありません。

これを機に、小中高の学校で現実に向き合いなから、過去に起きた感染症の歴史を学ぶなどの取り組みがあってもいいのではないかと思います。

新聞に出ている情報が正しいかどうかを検証することはネット情報を使えば、大きく可能性は広がるはずですが。活きた生の情報を使うことで、子供たちが大人に示すことのできる新しい時代が生まれてくるのではないのでしょうか。

お年寄りが我先にとワクチンを奪い合う姿は、見ていて恥ずかしくなります。譲り合うことを美德としていた日本人の姿はそこにはありません。移動を制限されて動けなくなった分、余った時間を「公のために」使う奉仕の精神をはぐくむチャンスでもあると思います。

ゴミ拾いを「夢拾い」と呼んで活動されている人がいます。合言葉は、「ひとつ拾えば、ひとつだけ夢に近づく」だそうです。

ゴミを拾うたびに捨てた人の道徳心のなさを怒りに感じるよりも、夢に近づいていくことを描きながら、町を、川を、海を、道路を、きれいにすることができれば、自分の心もキレイになるという実感が湧いてくるはずです。

スペイン風邪が三年という時間を経て、感染が収まったとの記録からすると、遅かれ早かれ終息の時を迎えるはずですが。その時に問われるのは、この時期をどう過ごしたのかということだと思ふのです。

大切なことは実行です。気づいたら実行に移していきましょう。

被災地にこころを寄せながら

木南 一志 拝

## 尋常小學校修身書 卷六 兒童用

### 第十四課 慈善

宮崎縣茶臼原の廣い高原に、有名な岡山孤兒院を移した茶臼原孤兒院がありました。十戸程あるその家族舎には、どれにも子供が十二三人づつ居つて、保母の世話を受けて普通の家庭に居ると同じ様に幸福にくらしてゐました。この子供たちは院の小學校に通ひ、課業が終ると家族舎に歸つて、一しよに楽しく家事や耕作の手傳をしました。小學校を卒業した後は、専ら農事や裁縫を習ひ、一人前になつた上で、世に出ることになつてゐました。この孤兒院を開いた人は石井十次です。

十次は天性、情深い人でありました。小さい時、氏神のお祭に、近所の或子供が繩の帯をしめてゐるとして、仲間の者にいぢめられてゐるのを見て、かはいさうに思ひ、自分の博多帯ととりかへてやつたことがありました。十次は大きくなつて岡山の醫學校にはいりましたが、在學中に實地研究のため、しばらく片田舎のある診察所に行つてゐたことがありました。此の診察所の隣には大師堂があつて、毎夜巡禮が來て寝て行きます。十次は毎朝、大師堂に飯を持つて行つて巡禮にめぐみしました。或朝、いつもの様に大師堂に行つて見ると、あはれな子供の巡禮が二人、ぼんやり立つてゐたので、十次は飯を與へて歸りました。しばらくすると、子供等の母だといつて一人の女巡禮がたづねて來て、ていねいにお禮を述べ、不幸な身の上について、いろいろと話しました。十次はそれを聞いて氣の毒でたまらず、年上の子を預つて世話をすることにしました。この時十次は、世間になくさん居る同じ様な不幸な子供をどうしても助けねばならぬと堅く決心しました。それから間もなく岡山孤兒院をたてて、だんく多くの孤兒を收容しました。



十次は孤兒院の事業のために、いろいろの困難を忍んで一生力を盡しました。十次の世話になつて世に出て、りつぱに獨立の生活を営んでゐる者がたくさんあります。

NPO法人 愛ランド様の協力で障害を持つ皆さんが宛名貼り、封入作業をしてお届けさせて頂いていただいております。